

EL DEFENSOR DE CUENCA

SUSCRIPCIÓN

Capital, mes. 0,40 cts. Fuera, trimestre. 1,50 pts.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

NUMERO SUELTO 10 CTS. — Anuncios según tarifa

DIRECTOR PROPIETARIO

DON DIMAS de MADARIAGA

Diputado a Cortes

Semanario de Acción Social Católica y de información regional

AÑO V NÚM. 171

Sábado 6 de Abril de 1935

La correspondencia del periódico dirijase a la Imprenta

Administración: PARQUE CANALEJAS, 11, Tel. 187

REPUBLICANO
CONSERVADOR

OTRO MAL PASO

Después de unos días de cavildeos, entrevistas misteriosas e idas y venidas muy antiguo régimen, dicen que la crisis se ha resuelto, que se ha encontrado una solución al problema político y que hay un gobierno.

No aceptamos la menor responsabilidad de estas afirmaciones. Así lo dicen, así será. Nadie desea más que nosotros eso: la existencia real de un Gobierno.

Sin embargo tenemos nuestras dudas, por cierto muy fundadas; y por ello nos vamos a permitir enjuiciar el momento político, con la serenidad y respeto que siempre ponemos en nuestros editoriales. Creemos un deber de todo periódico el de servir a sus lectores el tema de más actualidad y procuramos cumplirlo siempre. Sepan pues los que nos leen que, cuando no sea así, no depende de nuestra voluntad.

Entendemos que se ha desaprovechado ahora una ocasión más de rectificar la conducta antidemocrática seguida por nuestro Estado desde hace bastante tiempo.

Nadie que observe objetiva y desapasionadamente nuestro panorama político, puede estimar justo un proceder que atenta contra los principios fundamentales del régimen.

No somos unos enamorados platónicos de la organización democrática y parlamentaria del siglo XIX. Conocemos sus defectos y su incapacidad para resolver las complicaciones enormes de la hora actual. Pero mientras un Estado se llame democrático y considere como suprema institución rectora de sus destinos el Parlamento y mantenga para formar el sufragio universal inorgánico, tiene el deber elemental de aceptarlo y transigir con todas sus consecuencias. Y la mecánica de este sistema exige que el Poder Ejecutivo sea en todo momento reflejo fiel de las fuerzas preponderantes en la Cámara Legislativa.

No hacerlo así, será una manera cómoda de salir del paso, de satisfacer aspiraciones particulares de grupo o arbitrio cerrado para imponer un sentir personal.

Pero de liberal, democrático y parlamentario no tiene ni un adarme.

¿Qué se ha hecho con la voluntad expresada por el país el 19 de noviembre? Todavía no se le ha dado una satisfacción.

Cuenta el partido Popular Agrario con 115 diputados en la Cámara; cuarenta más que el radical, que es el que le sigue en importancia numérica. Cuenta con un historial ciudadano admirable. Cuenta con preparación y espíritu moderno.

Pues bien. A pesar de todo Acción Popular y su Caudillo recibieron el trofeo electoral sin embriaguez de triunfo. En aquellos momentos sintieron más el deber que el derecho de la victoria, y por eso, dejaron pasar muchos meses apoyando a otros grupos políticos y sufriendo incluso persecuciones y desprecios en las altas esferas gubernamentales y en las Diputaciones y Ayuntamientos.

Desconsideraciones y desaires que no merecía esa agrupación política, y que soportaban como un sacrificio, más estimable toda vez que contaba con poder suficiente para rechazarlo.

Ciento quince diputados, preparados, cultos y patriotas, dirigidos por ese hallazgo de la República que se llama Gil Robles, han asistido durante un año con sus votos, con su lealtad y su transigencia a otros grupos y otros Gobiernos.

Y no pidieron nada a cambio de eso, ni nada se les dio: ni prebendas, ni Gobiernos civiles, ni alcaldías.

Nada de esto le importó; porque Acción Popular es algo nuevo en la política vieja. Se mueve por impulsos morales y patrióticos muy elevados. Cuando saltó al palenque lo hizo para luchar — como dice su himno — por Dios y por la Patria.

Las piltrafas no le interesan.

Pero ya no puede más. Ha pasado mucho tiempo y la firmeza que España necesita con urgencia no se ha visto por ninguna parte. He aquí por qué Acción Popular ha dado un frenazo en el camino de las transigencias y ha parado en seco.

Ni los intereses patrios, ni su dignidad como partido le permiten soportar más tiempo la visión de una Patria en peligro y la igualdad de trato — una simple consulta en Palacio — que se otorga a D. Cirilo del Río, con sus dos diputaditos o a un Sánchez Román, que ni siquiera lo es.

Esto no debe ser, porque no es justo, ni democrático, ni consecuente en un régimen que se llama parlamentario.

Y empeñarse en que sea lo consideramos un mal paso para las instituciones. Que el pueblo español tiene enraizado en la entraña un gran sentido de justicia y se enardece más cuando mayores son las arbitrariedades con que se le quiere cortar el paso.

La opinión pública, al Gobierno y a los diputados a Cortes

Las directivas de la Asociación de profesores de Escuelas Normales, así como la de inspectores, han publicado en estos días una nota dirigida al Gobierno y a las Cortes oponiéndose a la reforma de los estudios del Magisterio que entraña la proposición de Ley firmada en primer término por la Srta. Bohigas.

Estas notas dadas a la prensa por las referidas directivas sin previa consulta de sus representantes, carecen de aquel valor que nadie les negaría, si fuesen consecuencia de un acuerdo de dichas asociaciones.

Por si ello fuese poco, agregaremos que dichas directivas, formadas en tiempos de Lloplé, están constituidas por elementos incon-

dicionales del mismo y muchos de ellos, caso de aprobarse la reforma que combaten, se verían obligados a abandonar sus cátedras de Madrid para las cuales fueron nombrados en virtud del plan Lloplé.

Son pues, miras personales y partidistas las que defienden.

Esta Federación Católica de los Maestros Españoles, lo hace así público, saliendo al paso de la nota sobre la cual llamamos la atención de los verdaderos defensores de la enseñanza.

Dr. Florentino Castro
Oculista

del Hospital de la Cruz Roja de Madrid

CERVANTES, 15, — CUENCA
Horas de consulta: De 11 a 1 y de 4 a 8
Teléfono 206

MARIPOSEOS

El gozque y el mastín

En los tiempos de Merlín — cosa que sí maravilla — ágiles zorros pandilla hicieron con un mastín. Saliendo por la comarca hicieron varios destrozos, dejando en dehesas y chozos de su colmillos la marca. Después de sus correrías y de conseguir su intento, por no sé qué descontento formaron dos banderías. El mastín solo marchó «girando» sus excursiones, y gallinas y capones de las aldeas mató. Un gozquecillo inocente, que vio al mastín lo que hacía, atrevióse cierto día a un pollete hincarle el diente. La clueta echó a correr acorralada y llorosa, y al sentirla una raposa, del monte la salió a ver. — «¿Qué te pasa, gallinica? ¿Por qué lloras tan cultada?» — «Porque ha muerto mi pollada un gozquecillo — replica —

y entre éste y un mastín de Instinto salvaje y fiero no ha quedado gallinero a que no le diesen fin». Escuchóle la raposa, y enternecida su entraña — en raposa cosa extraña — le dijo con voz piadosa: «Gallina, detén tu llanto, que a los zorros contaré los desmanes, y diré que venguen delito tanto». Formaron su tribunal, y la vulpeja informó que el gozque un pollo mató y el mastín medio quintal. Enrolóse la Asamblea contra el perrazo insensato, al escuchar el relato, y dijeron: «Muerto sea». — «¿Que muera?» — dijo el fiscal erizándose la piel —, «¡que ese mastín es aquí!, no lo olvide el tribunal!»... Y cuenta la tradición que aquel tribunal severo sentenció al «gos» perdiguero a la decapitación.

VENTOLERA.

Consultorio Público

Por favor. (Cuenca).—Sin favor, querido consultante. Poco podemos decirle de eso. El árbol corcho, Alcornoque, es un árbol rechoncho, de copa provista de hojas pequeñas enteras, más o menos dentadas, coriáceas, un poco relucientes por encima. Se cría en Córcega y en muchos países meridionales. También en Cuenca hay algunos alcornocales. ¿No ha oído usted hablar de un profesor — bueno, llamémosle así, — que recomendaba a sus discípulos un libro del inmorral escritor alemán, Federico Nietzsche, cuyo título reza: *Así habla Zarathustra?* Pues ahí tiene usted un alcornoque.

Un joven católico. (Cuenca).—Sí, simpático mozo: ante esos rumbos de perdición en que vemos empeñados a los adversarios del Catolicismo, es verdaderamente criminal que los jóvenes católicos se crucen de brazos. La juventud tiene su puesto, muy importante por cierto, en la campaña ya iniciada de vigorosa protesta y oposición a esas doctrinas con que se intenta malearnos; debiendo, por tanto, rechazar con denuedo y valentía, con energía y vigor, todo aquello que tienda a desprestigiar en lo más íntimo el credo en que hemos sido educados y bajo cuyo escudo vivimos.

Pesimista. (Huete).—No, dilecto consultante; no es cosa tan nueva como usted cree el desfallecimiento de la fe religiosa en las masas populares, la secularización de los poderes y del derecho público y privado, y la división de los pueblos en facciones, que empujan disputándose la autoridad y las públicas magistraturas para provecho de sus parciales, no por amor al bien común, y acaban disputándose la riqueza de todos; que empujan por ser políticas y acaban por ser sociales, o, como ahora se dice, socialistas. No es cosa tan nueva; y de sus desastrosos efectos da testimonio la historia, sobre todo la del «odioso bienio».

Un padre de familia. (Cuenca).—Ya decimos algo de lo que usted nos pregunta, en la contestación al consultante primero. Ese libro que con tanto interés ha recomendado a su hijo ese profesor... o lo que sea, es un libro altamente reproachable, porque está lleno de impiedades, blasfemias e inmoralidades, y dedica un capítulo a predicar el suicidio. Esa es la doctrina que su hijo había de aprender leyendo la obra de Nietzsche titulada *Así habla*

Zarathustra. Su autor estaba loco de remate y en una casa de locos murió. Hará usted bien en dar un aviso a ese *bergante* que trata de envenenar el alma de su hijo. Nosotros estaremos alerta y hablaremos más claro otro día.

A. G. N. (Alberca de Zancara).—Recibimos su última misiva y mucho le agradecemos las facultades que nos da.

Populista. (Belmonte).—Puede usted enviar ese artículo cuando guste. Es bueno recordar de cuando en vez actos como ese que sirven de punto de referencia en la vida futura de una provincia. No nos extraña que alguien, maravillado ante el aspecto que ofrecía Granada aquél memorable día 17 de Marzo, dijera profundamente convencido: *¡Qué barbaridad! Está visto que no hay más que dos para mover gente: Este — Gil Robles — y Belmonte.*

El Duende de la Guindalera.

Dr. Trófilo Álvarez Maribona
Oculista

Consulta diaria de 10 a 12

Marlano Catalina, 58. — Cuenca.

RECONQUISTA

Stento correr la calma por mis penas y mi alma siento hacia el azul tornar, por el sendero de las obras buenas no puedo resistirme sin cantar. Nuncios de redención y ansias serenas, sus círculos quebrando al ensanchar, flotan del fondo de mis noches, llenas de quietud y nostalgias a la par. Mi corazón, si llora, es de alegría, que la dicha mas dulce entraste en mi cediendo a tus silencios mi porfia... Vuelvo a ser hombre, como siempre fui, no cerebro tan sólo, cual quería ser, cuando el mundo recorri sin ti.

Amador FALCON

CLIMAX

Lubrificantes americanos de alta calidad, que proporcionan un engrase perfecto

No carbonizan; de alto punto de inflamabilidad.
Los informes y pedidos diríjitos a
DON FRANCISCO CARRION
Alfonso VIII, 55. — Cuenca

PILAS SECAS
PERTRIX
EXTRA
SIN AMONIACO - GRAN DURACION

SE VENDE en inmejorables condiciones de precio y a plazos casa en calle Mosén Diego de Valera, núm. 16.

Para informes dirijirse a
D. Antonio Guaita, Cuenca, o al apartado 189, Madrid.

La Semana Santa en su aspecto religioso

Plumas preclaras, al impulso de buenas voluntades de dignos cuenqueses, vienen desarrollando desde las columnas de este periódico una activa y loable propaganda en pro de la Semana Santa, en que palpita el cariño a esta Ciudad olvidada y vilipendiada por desconocida, o por lo menos no conocida suficientemente en sus más altos valores raciales y religiosos.

Nada de lo que se ha venido diciendo por esas plumas merece retractarse, antes al contrario hay que lamentar que por falta de recursos económicos no podamos difundir más el buen nombre de nuestra patria chica. Pero, como en cosa de tanta importancia y visibilidad, como son las procesiones de Semana Santa, es necesario no dejar ningún cabo suelto, voy a prescindir de la atracción de turistas, de la afluencia de maravillosas bandas de música, de la profusión de festejos profanos, etc, etc, para fijarme sólo en un aspecto de aquellos que ha quedado un poco a la zaga: el aspecto religioso.

No quiero con esto decir que los que tan extensamente han escrito del tema en otros aspectos hayan olvidado éste de propósito. Tal vez fué por dejar lugar a pluma tan inexperta como la mía.

Visitador asiduo de Cuenca en estos días tan solemnes, he podido observar que grandes masas de personas acupaban por completo las calles, azoteas, balcones y plazuelas. Pero, ahondando un poco, he visto mucha curiosidad frívola y poca fé. Mucho ir y venir de acá para allá, mucha contemplación de las largas filas de cofrades, exclamaciones de admiración por lo bien que toca la música... y nada más.

El paso de una imagen a lo sumo atrala las miradas sobre el rico manto bordado en oro, sobre las andas de plata repujada, sobre las lucecitas diseminadas por entre las ramas de un olivo...

¡Qué poco fervor religioso se observa y qué poco se piensa en lo que representan nuestras hermosas imágenes!

Juventudes de Castilla la Nueva

La magna concentración de Uclés.

El domingo 26 de Mayo, todas las Juventudes de Castilla la Nueva van a reunirse alrededor de las piedras gloriosas del Monasterio de Uclés, pleno de recuerdos de la historia de nuestras grandezas, para proclamar nuestra fé de que han de ser superadas en el porvenir.

En las Lonjas magníficas del Monasterio, que tanto recuerdan las de El Escorial, hemos de congregarnos millares de afiliados de la J. A. P. Nadie falte a la consigna. ¡Todas las Juventudes de Castilla la Nueva, en pie de Marcha! Juventudes de Madrid y de su provincia, de la Imperial Toledo, de la Mancha Inmortal, de Cuenca recia y legendaria, de Guadalajara, y de Albacete, acudid a UCLÉS, nervio y nudo de Castilla.

Cada Organización local prepare su bandera, entone y ensaye el himno, disponga el viaje; las comunicaciones son rápidas y fáciles. Cualquier sacrificio es pequeño ante la emoción y grandiosidad que ha de revestir el acto, y ante el fuego que desprenden las palabras del JEFE que ha de presidirnos.

Juventudes de Castilla la Nueva: ¡En pie de marcha! Preparados y firmes para el acto de Uclés el 26 de Mayo.

LA CONSIGNA ES DOBLE: REFORMA CONSTITUCIONAL.

EL PODER TODO PARA EL JEFE.

La Comisión.

Administración Principal de Correos de Cuenca

ANUNCIO

Por orden de la Subsecretaría de Comunicaciones se convoca a concurso, para dotar a la Estofeta de Horcajo de Sanitago de local adecuado, con habitación para el jefe de la misma, por tiempo de cinco años, que podrán prorrogarse indefinidamente y sin que el precio máximo de alquiler exceda de mil doscientas setenta y cinco pesetas anuales. Las proposiciones se presentarán durante los veinte días siguientes al de la publicación de este anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia, a las horas de oficina, en la referida oficina de Correos, y el último día, hasta las cinco de la tarde; pudiendo antes enterarse allí, quien lo desee, de las bases del concurso. El Administrador principal, Marcos Casado de Avila.

A. PARRA.